



ECONOMÍA Apple lucha contra la burbuja que ayudó a inflar

P38



FRANCIA Macron endurece la política migratoria y de asilo

P3



Fotografía familiar de Rhonita María Miller, su marido Howard y sus siete hijos, publicada por el líder mormón Julián LeBarón en Facebook. La mujer y cuatro de los niños fueron asesinados en la emboscada.

La matanza de la familia de un activista conmociona a México

El asesinato de seis niños y tres mujeres de un clan mormón presiona al Gobierno de López Obrador

J. LAFUENTE / P. FERRI, México
El asesinato de seis niños y tres mujeres, miembros de una familia mormona, en México, ha puesto al Gobierno de Andrés Manuel López Obrador ante un nuevo desafío con Estados Unidos, dada la reacción de Donald Trump. Las

víctimas pertenecían a la comunidad de Julián LeBarón, un conocido activista. El grupo, que viajaba en dos vehículos, sufrió una emboscada entre Chihuahua y Sonora. Las víctimas tenían doble nacionalidad, estadounidense y mexicana, lo que dio pie al presi-

dente de EE UU a declarar: "Si México necesita o requiere ayuda, Estados Unidos está listo (...) ¡A veces necesitas un Ejército para derrotar a un Ejército!". El mensaje subrayó la incapacidad de las autoridades para detener al crimen organizado. PÁGINAS 6 Y 7

La herencia de Macri empaña la transición argentina

Alberto Fernández califica de "mentira" un informe oficial sobre la economía en 2019

F. RIVAS MOLINA, Buenos Aires
La transición de Gobierno en Argentina se ha enturbiado por un pequeño informe titulado *Ocho puntos sobre la economía*. El texto de siete páginas, que no lleva firma ni membrete oficial, pero fue distribuido por los equipos de prensa de Presidencia, asegura que la situación económica que Mauricio Macri legará a su sucesor, el peronista Alberto Fernández, dejará al país sudamericano "listo para crecer" en 2019. Desde México, primer país que visita desde su victoria, Fernández pidió al macrismo que "pare con la mentira".

La "herencia recibida" del kirchnerismo fue la muletilla de Macri en el arranque de su mandato, en 2015. Repetida como un mantra para justificar el ajuste de la economía, perdió fuerza con el avance de la gestión y la profundización de la crisis. Alberto Fernández no ha hablado aún de "herencia recibida", pero sí ha advertido que el próximo 10 de diciembre, fecha de su toma de posesión, no será "un día mágico" que resolverá todos los problemas.

El próximo Gobierno recibirá un Banco Central con sus reservas internacionales cerca del cero, la inflación por encima del 55%, una deuda exterior cerca-

na al 100% del PIB, más pobreza y desempleo que hace cuatro años y restricciones a la compra y venta de dólares similares al cepo cambiario que Cristina Fernández de Kirchner impuso al final de su mandato. PÁGINA 9

La gestión del ministro de Defensa eleva la tensión en Colombia

Botero es cuestionado por la muerte de un exguerrillero

FRANCESCO MANETTO, Bogotá
El Senado de Colombia vuelve a discutir una moción de censura al ministro de Defensa, Guillermo Botero, tras un fallido intento en junio. Botero ha sido cuestionado tras la muerte de un exguerrillero de las FARC, señalada por una investigación como un homicidio planificado por militares. La situación tensa a un país donde la política de defensa sigue siendo prioridad. PÁGINA 10

Sale a la luz el testimonio de un marino que participó en la primera vuelta al mundo

El grumete de la 'Victoria' relata cómo murió Magallanes

VICENTE G. OLAYA, Madrid
Tres investigadores han rescatado un documento de 1522 que recoge el relato de Martín de Ayamonte, el grumete que desertó de la nao *Victoria* mientras daba la primera vuelta al mundo de la historia. En el texto se describe cómo

ocurrió la muerte de Magallanes, así como la firmeza de Elcano para imponer la ruta que permitiría coronar con éxito la circunnavegación. Hallado en un archivo portugués en 1933, este documento había permanecido inédito en español hasta ahora. PÁGINA 29

La revista femenina de EL PAÍS:
Moda, belleza y tendencias

Ya disponible en Kiosco y Más
y en smoda.es

Trump redobla su ofensiva antiecológica

PABLO GUIMÓN, Washington
Trump notificó el lunes ante la ONU su decisión de abandonar el Acuerdo de París, una iniciativa que supone el último giro del rodillo antiecológico que ha aplicado el republicano desde que llegó al poder. La Administración Trump ha eliminado o tratado de eliminar, en sus menos de tres años de mandato, un total de 85 normas ecológicas. PÁGINA 27